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1. RESUMEN

V A L L E C A S :  L O S
O R Í G E N E S

EL PAPELITO: PERIÓDICO SAFA

La directiva de la editorial ha realizado

una extensa y exhaustiva entrevista a

dos ancianos que llevan viviendo toda

su vida en el barrio. En este artículo se

van a reflejar algunas pequeñas partes

en las que se hablan cosas muy

interesantes sobre Vallecas. 

-¿Cuál ha sido el cambio más
significativo que habéis vivido? 
Nosotros hemos estado en el barrio

durante la dictadura de Franco, por

lo que hemos vivido muchos

cambios. De todas formas, nosotros

nunca hemos entrado mucho en este

mundo y hemos vivido una vida muy
sencilla. Y como había una buena
seguridad, pues no estábamos muy

preocupados. 

-¿Cómo era el lugar durante la
dictadura? 
Este era un barrio de obreros en el

que la gente como venía de pueblos

tenía una ideología más de
izquierdas. Aun así, la gente no se

preocupaba mucho por esos temas

porque ya bastantes problemas en

aquel momento.

2. ENTREVISTA

Un pequeño extracto de una entrevista a algunas de

las personas más experimentadas en el barrio.

22/12/1950

-¿Cómo vivisteis el atentado del 11-M?
-Entrevistado 2: La verdad que muy mal, lo

pasamos fatal. Fue un impacto tremendo por

la cantidad de personas que murieron. Yo

justo ese día tenía que ir al hospital y no

pude acudir porque las camillas reservadas

para las citas estaban ocupadas por los

heridos del atentado. Fueron tiempos muy

difíciles. 

-Entrevistado 1: Yo el que más cerca viví fue

un atentado de ETA en una cafetería cerca

de donde tenía mi empresa, y ellos

destrozaron todo el lugar. Además, había un

grupo político de ultraderecha en la zona y

por ello ese fue su objetivo. 



RE
A

LI
ZA

D
O

 P
O

R:
La

 D
ir

ec
tiv

a 
de

 E
l P

ap
el

ito

-¿Cuáles son vuestros lugares favoritos de la zona? 
-Entrevistado 2: Pues así que se me vengan a la cabeza tenemos el parque Azorín, que es el

más conocido. Este existía ya cuando nosotros éramos jóvenes, y era allí donde jugábamos y

pasábamos el rato. Como restaurantes, hay uno en la calle Malgrat de Mar que se llama “Las
tres RRR” que está muy bien. También hay una cafetería de un amigo nuestro que se llama

“Garci” donde puedes tomar algo tranquilamente. 

-Entrevistado 1: Luego está por otro lado el parque de las Siete Tetas que han abierto hace

no mucho, que es un parque muy bonito donde puedes estar muy bien sobre todo en

verano. 

-¿Ha cambiado realmente tanto el barrio? 
-Entrevistado 1: Sí, recuerdo que las cosas son muy diferentes. Antes vivíamos en casas
bajas y no existía casi nada de lo que hay ahora. Teníamos que ir a por agua para lavar la

ropa y ducharnos y la vida en general era muy diferente. Y en cuanto a la educación, la

gente en aquella época estaba muy unida y todos éramos amigos de todos. 

-Entrevistado 2: Para mí fue diferente la cosa. Yo vivía también en casas bajas, pero estas

tenían duchas y agua potable de la que beber sin problema. Yo por suerte he tenido ciertas

ventajas que se parecen un poco más a como vivimos ahora. Pero lo del respeto sigue

siendo cierto. Las personas ahora tienen ciertos comportamientos que son totalmente

contrarios a como vivíamos antes.  

« Y O  S I E M P R E  H E
E S T A D O  M U Y

O R G U L L O S O  D E
H A B E R  V I V I D O

A Q U Í »
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Parque Azorín

Las tres RRR Parque de las Siete Tetas

Cafetería

Garci
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-¿Cuáles son las ventajas de vivir en el lugar? 
-Entrevistado 1: Yo es verdad que siempre me he sentido muy bien aquí, aunque

últimamente se está generando mucha violencia. No por lo que se dice de los inmigrantes.

Hay inmigrantes buenos y malos. Sino por la falta de autoridad, e incluso un poco por

dureza que falta. Y es que hemos llegado a un sistema judicial en el que no se penaliza a

aquellas personas que cometen delitos. 

-Entrevistado 2: Aun con esas, Vallecas es un muy buen lugar para vivir. Yo, a una persona

que no conociese nada sobre el lugar, le hablaría sobre un costo de vida más bajo, la

diversidad cultural que hay, el ambiente de comunitario de ayuda a los demás y, por decir

algo más, la buena conexión de transporte público.  

-¿Y cuál es el significado de la zona para vosotros? 
-A nosotros es una zona que nos encanta. Hemos tenido la posibilidad de irnos a vivir a

otros sitios, pero nos he quedado aquí. Nosotros a Vallecas le tenemos mucho cariño: nos

hemos criado, hemos jugado, hemos disfrutado y hemos vivido toda nuestra vida aquí.

 -¿Hay alguna anécdota recalcable que queráis contar? 
-Entrevistado 1: En aquella época, pagaban con sobres marrones en

los que te metían el sueldo de la semana. Pues yo un día me encontré

un sobre de esos con 1.000 pesetas. Yo fui muy feliz a casa creyendo

que me lo iba a quedar. Pues fue contárselo a mi padre y me hizo

salir a devolver el sobre al hombre al que pertenecía. O sea que

fijaros como las personas en aquella época se preocupaban más los
unos por lo otros. El tema es que ahora los que lo devuelven salen

hasta en las noticias, algo que es un poco triste. 

-Entrevistado 2: Pues la anécdota que más recuerdo es la de cómo

conocí a mi marido. Yo estaba con una amiga sentada hablando

sobre unos chicos. El caso es que ella me empezó a preguntar qué

me parecía un niño pequeño que estaba con un adolescente. Pues yo

creía que me estaba hablando del otro chico y yo diciéndole que era

muy majo, muy agradable y de todo. Pues fue enterarnos del error, y

ella me llevó a hablar con él. Y así fue como nos conocimos. 

« S E  N E C E S I T A
U N A  M A Y O R

D U R E Z A  J U D I C I A L
P A R A  P A R A R  E L

C R I M E N »
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